

13.12.2010

AWO Ruhr-Mitte gewinnt eine silberne BIENE in Berlin



www.awo-ruhr-mitte.de ist mit einer silbernen BIENE als eines der besten barrierefreien Internetangebote im deutschsprachigen Raum ausgezeichnet worden.

Am 10. Dezember 2010 endete der siebte BIENE-Wettbewerb der Aktion Mensch und der Stiftung Digitale Chancen mit einer festlichen Preisverleihung in Berlin. **www.awo-ruhr-mitte.de** gehört mit einem silbernen BIENE-Preis zu den 22 Internetangeboten, denen in Folge eines mehrstufigen Testverfahrens eine besonders barrierefreie Gestaltung bescheinigt wird.

Warum es wichtig ist, das Internet barrierefrei zu machen, betonte Peter Glaser (Autor, Technikkolumnist und Blogger) in seiner Festrede:

”

„Nicht alle Menschen empfinden den digitalen Wandel als Vorteil. Manche fühlen sich ausgeschlossen aus den neuen gemeinschaftlichen Bereichen des

” *Kommunikationszeitalters. Wir brauchen daher Technologien, die nicht einfach nur die Technik-Versierten ansprechen, sondern Brücken bauen und Verbindungen zum Rest der Menschheit herstellen.“*

Immer mehr Seitenbetreiber gestalten ihre Webseiten so, dass möglichst alle Besucherinnen und Besucher sie barrierefrei nutzen können. Das bedeutet, dass keine besonderen Anforderungen gestellt werden, an die persönliche technische Ausstattung oder die individuellen Fähigkeiten und Bedürfnisse der Gäste. Menschen mit Behinderungen können von der Barrierefreiheit in besonderem Maße profitieren, da sie unter bestimmten Umständen von Barrieren im Internet betroffen sein können, die ihnen die Nutzung von Internetangeboten erschwert oder sogar unmöglich macht.

Professor Herbert Kubicek, wissenschaftlicher Direktor der Stiftung Digitale Chancen, über den BIENE-Wettbewerb:

” *„Wir wollen Webseiten auszeichnen, die die BIENE-Kriterien in vollem Umfang erfüllen und es so Menschen mit Behinderungen ermöglichen, Transaktionen und Prozesse selbständig zu absolvieren. Durch diesen Qualitätsanspruch hat sich die BIENE innerhalb von nur wenigen Jahren zu einem Markenzeichen für gute und anspruchsvolle Webgestaltung entwickelt.“*

Die Internetseiten der AWO Ruhr-Mitte werden mit dem Tenor Redaktionssystem der [Bochumer Agentur tenolo](#) erstellt und gepflegt. Dieses Software-Produkt unterstützt bei der Produktion barrierearmer Internetseiten und schafft somit die Basis für ein zugängliches Internetangebot. Durch Optimierung der grafischen Gestaltung und Beratung beim inhaltlichen Aufbau der Internetseiten verhalf [tenolo](#) www.awo-ruhr-mitte.de beim Bestehen der 92 Prüfkriterien für die BIENE 2010.

Weitere Informationen zum BIENE-Wettbewerb 2010:

- [Goldrausch für die BIENE 2010 \(Pressemitteilung der Aktion Mensch\)](#)
- [BIENE-Wettbewerb \(offizieller Internetauftritt\)](#)

- [Barrierefreies Internet \(Wikipedia-Artikel\)](#)
- [Barrierefreie Informationstechnik \(Initiative „Einfach für alle“\)](#)